

# ¿Será el Japón quien inolará la próxima guerra?

Al tratar la cuestión política y económica del Japón, en relación a las hostilidades que internacionalmente existen, creo que como epígrafe a este trabajo, le cuadra bien el interrogante que tiene. Claro está que, como otros países ya tienen un precedente que da motivos para sospechar, parecerá algo fuera de lugar preguntar si será el Japón quien iniciará la próxima guerra internacional que tanto se comenta.

Quizá por encontrarse el Japón muy distante de nuestro país natal, no nos hayamos consagrado a meditar todos los detalles de la política de aquel país, que en el fondo converge con los deseos de algunos estados europeos, en llevar a los pueblos a que con las armas se enfrenten unos con otros. Desde el punto de vista estatal, y con el propósito (aunque fácilmente podría resultar lo contrario) de salir de la precaria situación económica por que atraviesa el Japón es quien más emite la necesidad de lanzarse a la pelea. La emite, porque el contingente de armas en que se ha dotado, después de haber culminado al país en un gasto que ha coronado de miseria al proletariado del agro y de la industria, no pueden almacenar estos objetos sin que ejerzan la función a que están destinados.

pueda tener el Japón. Bajo la fraternidad que estos dos estados se profesan, que solamente existe en apariencia, hay un interés particularizado en el país que cada cual ejerce el poder, pero que nadie de estos exterioriza, para que se le pueda juzgar. ¿Cuál es el del Japón? Veámoslo.

Ya hemos dicho en este mismo trabajo que la política japonesa lo que desea es ejercer un dominio sobre China y particularmente en el territorio manchú, ya que este país, por varias razones, significa una riqueza y una satisfacción a las apetencias de los japoneses. La crítica acerba que sobre el Japón podrá hacer Europa, por la forma indigna que los japoneses emplearían para conquistar el territorio manchú, poco les importaría, porque con seguridad que no pasaría de una crítica. Pero lo más temible es enfrentarse con los del país del dólar, que al fin y al cabo así tendrá que ser. ¿Por qué?

En el año 1929, solamente el puerto de Dairen ha tragado mercancías vendidas de Norteamérica, el valor de 16 millones de dólares. Si el desarrollo industrial del mundo ha podido reducir la cantidad de mercancías que anualmente exportaba Norteamérica, la Manchuria, sin que industrialmente signifique gran cosa, la exportación americana en el primer trimestre de 1932, solamente se ha remontado a 146 mil dólares. De esta reducción que se le ha impuesto a los americanos, no se crea que el único responsable es el Japón. Quien desempeña el papel más importante en esta ofensiva es Francia e Inglaterra y el Japón en este caso, por sus ambiciones, no es otra cosa que un juguete que gestucula según le ordenan los demás. ¿Motivos?

Lo ocurrido recientemente entre Rusia y el Japón, es otra agravante considerable que se le determina a Norteamérica. Desde tiempo ha que el Japón viene adquiriendo el petróleo de los americanos; pero ante el litigio que sordamente llevan estos países, y aprovechando las facilidades de precio que Rusia ofrece, ha rehuido la compra con los Estados Unidos y pedido primero que de esta materia ha hebreo a Rusia ya asciende a 200 mil toneladas.

Por todas partes vemos que la incapacidad de los Estados dan margen a factores que se unifican e invaden la tranquilidad; sin embargo, ninguno representa la importancia del americano-japonés. El Norteamérica no dejará escapar de sus manos la China y la Manchuria, por ser este territorio el que ofrece posibilidades de consumir muchos factores industriales que en el mundo hay almacenados. Si la concordia entre el Japón, Rusia y Francia se consolida, es de suponer que los americanos, juntamente con algunos Estados europeos, se lancen a la batalla con el propósito de recuperar la potestad comercial que en el mundo han tenido.

SEVERINO CAMPOS CAMPOS

# Carta abierta a Filomena Roma

Barcelona y Cárcel, 24 de octubre de 1932.

Estimada camarada Filomena:

Salud y próxima Anarquía. Hasta nosotros ha llegado tu breve pero sentida carta, saturando nuestros corazones de una alegría infinita, al ver que también en la calle tenemos jóvenes que se disponen a luchar por nuestro bello ideal que tanto amamos.

Ya es hora, querida camarada Filomena, de que la mujer se incorpore a la lucha social para emanciparse de los múltiples prejuicios que la encadenan a un pasado milenarista, y conjuntamente al hombre, marchemos todos hacia la Redención y Regeneración humanas.

Si la mujer pensara cómo ha vivido en el pasado, cómo vive en el presente y cómo puede vivir en un futuro próximo, otro sería el rumbo de sus actividades, y a un grado más superior de la evolución humana nos encontraríamos hoy, que tan poco llevamos andado en el camino de la emancipación moral.

Pero la mujer aún cree en un Dios inexistente; aun va a la iglesia a adorar imágenes de palo, de piedra o de escayola; aun cree en las mentiras de los que, so pretexto de ser ministros del Señor, se mantienen del sudor ajeno, a pesar de propagar la máxima divina de: "Ganarás el pan con el sudor de tu frente"; aun creen en los milagros de las vírgenes y de los santos, pensando en el premio de Dios, en pasar a la "gloria", cuando mueran...

La mujer acepta, sin protestar, la esclavitud del Estado que, injustamente la considera inferior al hombre; la explotación del burgués, que la paga menos, prestando igual trabajo que el hombre; y, por último, la tiranía del marido o del compañero, que al casarse o unirse libremente lejos de ver a la compañera amada a quien deben unirse lasos inquebrantables de afinidad sentimental, ve en ella solamente el ser inferior, a la esclava del hogar y de la fábrica.

La mujer aún acepta la esclavitud del sexo, siguiendo rutinas y convencionalismos burgueses de una moral arcaica y anticuada que atenta contra la propia naturaleza, sacrificando gustos, deseos, ansias, necesidades de orden fisiológico-sexual por mantener el prurito de la virginidad, para entregarla más tarde al hombre deshecho, impotente, sífilítico, en muchos casos...

La mujer aún sacrifica su amor por falta de valentía para confesarlo al hombre amado, y sufre, y se consume, y enferma, viendo como aquél, no comprende el lenguaje mudo del amor, y se aleja... ajeno de que un corazón de mujer lo ama en silencio... y sufre y muere...

Todo esto sufre y tolera la mujer, sin tener un gesto altivo y gallardo de rebeldía para lanzar a los cuatro vientos el grito subversivo que la haga digna de sí misma, reclamando su libertad detentada.

Y por esto, cuando recibimos una carta como la tuya, de una mujer que quiere ser libre, no podemos por menos que admirarla y sentir en nuestros corazones la profunda satisfacción de ver como ¡al fin! venis a nuestro lado para que en la lucha, juntos, nos emancipemos todos, rompiendo las cadenas que pesan sobre nosotros.

¡Adelante ese nuevo grupo femenino que quiere luchar en las filas de la F. A. I. por la bella Acracia! ¡Adelante esa formidable juventud femenina que quiere romper con el pasado y el presente para entrar en una nueva vida de Amor, Libertad y Trabajo! ¡Adelante... siempre adelante... a crear una nueva moral, más natural, más sencilla y más humana, donde todos los seres nos amemos y respetemos como hermanos!

¡Venga esa mano fraterna que nos tiendes para conquistar el porvenir preñado de risueñas esperanzas, ese porvenir magnífico que termine con el privilegio y la miseria, el robo y el crimen, la envidia y la vanidad...!

¡Venga ese apoyo que nos prestais para destruir estas jaulas humanas y volar... libremente, como los pájaros que viven su vida mientras los hombres la vegetan... ¡triste contraste!... para destruirlos y levantar sobre sus escombros edificios nuevos que respondan a nuevas y nobles aspiraciones, mansión de Ciencias, de Artes, de vida... que vida son las Artes y las Ciencias que hoy nos ocultan, que hoy nos secuestran...

¡Vengan esas palabras nobles y sencillas emanadas de vuestros tiernos corazones que son nuestro alimento espiritual y poderoso estimulante para seguir impertérritos el camino lleno de escollos pero seguro del Ideal soñado que empezamos a vislumbrar con luz radiante!

Seguid, hermanas, despreciando las visiones del pasado lleno de sangre y lágrimas de los humildes, despreciando las censuras y las condenaciones de los mediocres que no tienen corazón para sentir, cerebro para pensar, razón para comprender... lo bello, lo grande, lo excelso...

La Anarquía nos llama a todos: Hombres y mujeres. Acudamos a su llamamiento con esperanza en el Ideal, con fe en el triunfo, poniendo a su servicio nuestro valor, nuestra inteligencia, la inquietud, la intrepidez, el heroísmo de nuestra juventud rebelde que necesitan un mundo nuevo, un ambiente sano, una sociedad libre.

Recibid todas el testimonio de nuestra amistad fraterna, y tú, querida Filomena, un abrazo colectivo de este grupo de luchadores que te quiere,

"LOS GALEOTES DE LA LIBERTAD"

Cárcel-Barcelona.

# Hay que tener fe en las ideas

La esperanza es lo que impulsa al hombre y la que le presta energía para las grandes acciones.

Desde que tomó estado de opinión la idea anarquista, cuantos y cuantos, vencidos unos, otros que llegaron para medrar y otros, creídos en que la libertad estaba tras de una esquina, han pasado por nuestros medios.

¿Todos esos vencidos, todos esos posibilistas, se han retirado de nuestro lado por el fracaso de las ideas?

En todos esos vencidos lo que faltaba era la fe, la energía para resistir los embates del enemigo, la convicción necesaria para arrostrar todas las inconveniencias que se presentan para hacer frente al enemigo.

A pesar de todos los tráfugas, de todos los detractores, de todos los arrivistas, el Anarquismo, es más potente cada día, más audaz y cada día que pasa más se adentra en la conciencia del pueblo.

El Anarquismo, busca la Justicia, la Igualdad y la Libertad. Pero, nada puede encontrarse con una actuación pasiva, sino en una lucha abierta frente al poder ilegal y autoritario.

Por eso, pues, frente a un estado de fuerza; cuando la justicia y la libertad son conculcadas, la adaptación, el renunciamiento a la lucha, significa renunciar al futuro.

Los hombres valen por lo que luchan, por su valor, por sus ideas y por lo que se entrega a sus semejantes.

Siempre he considerado que las palabras, que los gestos no tienen valor alguno si no van acompañadas de los hechos, puesto que vale más un hecho que todas las palabras.

Hay una multitud, en esos mismos vencidos, que de la falta de fe, la desconfianza de la realización de nuestras ideas los han llevado y los llevan a resignarse, a aceptar todo sin discusión.

Yo admiro a los que no se en-

tregan nunca y los que luchan con fe y con valor contra la mole del Estado porque luchan contra el peligro de ser aplastados y de vivir una vida libre debe ser la máxima aspiración de todo ser humano.

La lucha constante contra la autoridad, es afirmar nuestra convicción y el firme propósito de no dejarnos amordazar por quien es nuestro mayor enemigo.

Pero no basta con luchar individualmente. Quien tiene impregnada la cabeza de ideas de redención humana; quien lleva la llama del ideal, tiene el deber de levantarla por encima de todos los obstáculos y hacerles partícipes a sus hermanos.

Por lo mismo, pues, la misión de los anarquistas es luchar, propagar, vivir por las ideas, dar todo, todo ¡hasta la vida! por ellas.

Nunca tuvo más aceptación el Anarquismo que cuando la reacción se desencadenó contra él.

Contra la Anarquía, se alieron todos los que viven, "bien", todos los políticos, sin que hayan podido destruirla. Han tratado de enlodarla sin conseguirlo porque ella vive en el corazón del pueblo.

Dicen que inventamos ideas. Nada más lejos de la realidad. Las ideas que sustentamos están fuertemente arraigadas en la realidad y se encuentran dispersas en todos los sistemas sociales que han significado un mejoramiento para la humanidad.

A los Anarquistas siempre nos ha informado el sentimiento de la dignidad personal, dignidad que no puede ser cura de políticos porque el político no conoce la dignidad.

¡Ánimo, pues, compañeros! La fe no ha muerto en nosotros. Demostremos al mundo entero, que cada día tenemos más fe en nuestro propósito y multipliquemos para el día de la gran liquidación social que no está muy lejana.

F. MERINO

# A todos los Grupos Anarquistas de la provincia de Castellón

Camaradas:

De todos es conocida la inestabilidad y poca consistencia del sistema en que nos vemos precisados a vegetar.

A nosotros menos que a nadie nos estar que se siente entre los productores por las miserias y sufrimientos que desde las esferas estapa desapercebido el hondo maltrato-burguesas imponen.

Está tan enrarecido el ambiente que se masca acontecimiento de gran envergadura contra todas las tiranías. Y si constatamos que esto es así, nosotros los anarquistas tenemos que aprovechar estos fáciles y oportunos momentos para hacer llegar nuestras doctrinas a todos los lugares.

A este efecto y para conseguir una mayor eficacia en las actividades así como una debida relación para planes futuros, tomamos la iniciativa de hacer un llamamiento a todos los grupos de la provincia de Castellón para hacer una reunión constitutiva de la Provincial. Esperamos que sin pérdida de tiempo escribáis a la dirección de Solidaridad Obrera de Valencia pidiendo detalles ya que creamos de gran necesidad abreviar.

¡Actividad, camaradas, y adelantémonos a los acontecimientos antes que estos nos arrastren por cauces que no quisiéramos ir!

Por el grupo "Juventud Consciente", El Secretario.

mento es a 0,25 ptes. para los paqueteros.

Marchena. — A. y Pensamiento: envía vuestra dirección, pues no la tenemos y en vuestra carta no viene.

Benlujan. — S. U.: A su debido tiempo recibieron las 4 ptas. giradas desde Murela. Remítinos suscripción.

Burgos. — S. U.: Agotado el número 1 del Suplemento; remitiremos 50 ejemplares de cada número.

"El Libertario", de Madrid, y "Solidaridad Obrera, de Valencia, remitirán 25 ejemplares al Grupo A. Roja. — P. O. Box 22 — Oilphant — Pa (U. S. A.). Tenemos para cada colega 25 pesetas de dicho grupo.

Gironella. — Penina: Recibidas 11 pesetas pero no carta especificando qué destino hemos de darle.

# Los mineros de San Telmo se declaran en huelga en protesta de la muerte de un compañero

En las minas de San Telmo (Huelva), donde trabajan un elevado número de mineros, se ha desprendido un enorme bloque de piedra, alcanzando al obrero Manuel Caro, que ha resultado muerto a consecuencia del golpe recibido. Con motivo del incidente los restantes obreros han abandonado el trabajo y piden la intervención de un ingeniero para que inspeccione el interior de las minas, por considerar que no ofrecen suficientes garantías de seguridad.

Los mineros habían ya protestado por las condiciones de inestabilidad en que trabajaban y porque presentaban lo que fatalmente ha sucedido, pero la avaricia de la empresa explotadora de las minas, antes de perjudicar su capital empleado en las obras de seguridad en el trabajo de los mineros, ha preferido que un desgraciado asalarado haya muerto envuelto en los escombros de un desprendimiento de piedras.

El gobernador de Huelva ante la actitud de los trabajadores de las minas, que no están dispuestos a reanudar el trabajo hasta que las minas no ofrezcan las debidas garantías de seguridad, ha ordenado al ingeniero jefe de Minas de la provincia que gire una rápida inspección en los lugares del lamentable suceso y sean emprendidas

las obras de seguridad que sean precisas.

En la impresión de que la justa protesta de los obreros huelguistas será atendida.

**NUEVO GRUPO GRANADA**

Con el nombre de Centro Cultural Libertario, se ha constituido en esta, un grupo de jóvenes entusiastas de la Cultura y la libertad, que deseando luchar por las ideas ácratas, hasta llegar a la implantación del Comunismo Libertario; como principio de la sociedad futura "Anarquista".

Así que ponemos en conocimiento de todos los grupos, centros y Ateneos libertarios que deseamos tener correspondencia, con todos para así luchar juntos para mejor triunfo de la causa que todos anhelamos.

Nota. Rogamos la reproducción en toda la prensa libertaria y a nuestros hermanos que entre nosotros existamos sufran los rigores de la justicia burguesa, enviamos un saludo fraternal que hacemos extensivo a todos los camaradas del mundo.

Señas para la correspondencia: Enrique Fajardo Triguero, Horcillo, número 11.

**FOLLETO MENSUAL**

**Apuntes sobre el Comunismo Libertario**

ISAAC PUENTE

**El adventimiento de las dictaduras en la pre-revolución**

J. MONTOYA



Precio 20 CENTIMOS

**Lacónica**

... Hacía ya días que se encontraba en la Almena. De pie; erguido; omnipotente. La tormenta, se cernía trágica sobre su cabeza; y él, impasible; y cuando hasta los huesos, aguantaba el chaparrón.

Los rayos, fulminaban en el espacio; y las nubes, poco, pero seguramente, estruchaban cada vez más el cerco, que de continuar, en aquella su actitud, la muerte, no se hacía esperar. Y pensaba... desde cómo alaba, salir, sería insensato... ¡me mataría! Lo menos que pudiera ocurrirme, sería romperme las piernas; o bien, inutilizarme para siempre.

Con estas reflexiones, giraba al rededor de la puntillosa torre, a las salidas; con los dos pies, para no caer; ora al norte, o bien hacia el sur, buscando un "soldado" o algo que le preservase, de aquel ción.

¿Qué esperaba el coloso en aquella postura? ¡Nada!... El instinto de conservación, determinaba su conducta. ¿Conservar, qué?... Una cenicienta... ¡se lanzó en el abismo, rojo y malitrecho!

S. ROJES

**Correo**

San Miguel de las Dueñas. — Blanco: No desesperes por tu pequeña deuda; saludos.

Cañete de las Torres. — Villalba: de acuerdo.

Graus. — S. Hur. No se publica S. Humana.

Drancy. — H. R. Estás al corriente.

Villeurbanne. — A y V.: Pagado hasta el número 85.

La Rinconada. — A. Garcia: Liqueta el periódico a 0'11 ptas ejemplar.

Peal de Becerro. — L. Carrasco: Tienes liquidado el núm. 84.

Mendavia. — Elvira: Creemos tener razón al suspenderos el envío; aduciendo como adeudais 255,90 pesetas.

Amposta. — Reverter: El Suple-